

Se suscribe en las oficinas de los comandantes de division, y en las del papel sellado á 20 rs. vn. por bimestre.



No se admitirá artículo alguno sin la firma del autor, la que suprimi á la redaccion cuando no se le advierta.

EL JOVEN OBSERVADOR,

Periódico Realista del Principado de Cataluña.

PARTE OFICIAL.

S. M. continúa sin novedad en su importante salud.

De igual beneficio disfruta S. A. R. el Serenísimo Señor Infante Don Sebastian Gabriel á la cabeza del Ejército.

Las últimas noticias que se han recibido de Salzburgo aseguran, que continuaban en aquella Ciudad sin la menor novedad en su importante salud S. A. R. el Serenísimo Señor Príncipe de Asturias, los Serenísimos Señores Infantes Don Juan Carlos y Don Fernando María, su Augusta Tia la Serenísima Señora Infanta Doña María Teresa, y la Serenísima Señora Infanta Doña María Amalia.

Ejército Real de Cataluña. — Comandancia General. — Esmo. Sr. — El gefe de la 1.^a division de operaciones de este ejército D. Bartolomé Porredon me dice desde Adrall con fecha de 11 del actual lo siguiente. — «Las guarniciones de la ciudad y fuerte de Urgel continuan estrechadas como tuve el honor de indicar á V. E. en mi comunicacion de 4 del actual.

Con posterioridad se me han presentado al indulto dos cristinos mas del Plá, y he mandado inutilizar las acequias que conducen las aguas de los rios de Valira y Segre á los molinos y huertas, cuya medida les ha sido bastante perjudicial y aunque ayer intentaron hacer una salida para recomponerlas, no lo consiguieron, fueron rechazados y tuvieron que volverse ignominiosamente á encerrarse en la guarida, como lo han hecho cuantas veces han querido proteger la siega y entrada de mieses en la Ciudad. Desde aquella fecha no sé la pérdida que habrá tenido el enemigo por la poca comunicacion con dicho vecindario. La nuestra ha consistido en un muerto llamado José Sabaté y un herido Francisco Alvert pertenecientes ambos al primer batallon.» — Lo que transcribo á V. E. para conocimiento de esa Superior Junta y por si juzga conveniente disponer se inserte el resultado de este parte en el periódico titulado el *Joven Observador* para noticia del público. — Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel General de Avia 9 de julio de 1837. — Antonio de Urbiztondo.

Ejército Real de Cataluña. — Comandancia General. — Esmo. Sr. — Con esta fecha digo al Esmo. Sr. Secretario de Estado y del Despacho de la Guerra

lo siguiente. — „Esmo. Sr. — El gefe de la 3.^a division de operaciones de este ejército D. Manuel Ibañez con fecha 5 del que rije me da parte del glorioso encuentro que tuvo la fuerza del batallon número 16 con la mayor parte de la rebelde guarnicion de la villa de Solivella, que habiendo tenido la audacia de molestar en su marcha la retaguardia del citado batallon, á las inmediaciones de Blancafort, se le repelió vigorosamente por las compañías de preferencia del mismo, y un destacamento de caballeria, causando la pérdida de 6 muertos á los enemigos, los cuales viéndose vivamente acosados se refugiaron y encerraron en el campanario de la iglesia del citado pueblo de Blancafort, donde trataron de hacerse fuertes sin ceder á las intimaciones que se les hacian de rendicion; mas bien pronto se hizo inutil su resistencia pues que habiéndose pegado fuego por nuestros valientes á la puerta de la iglesia y agujereándose las paredes del campanario con el mayor arrojó, se vieron precisados á pedir entregarse con tal que se les diese cuartel, como en efecto sucedió; siendo el resultado el de quedar en nuestro poder 50 prisioneros con sus oficiales. Por nuestra parte solo ha habido un muerto y un herido. Varios son los que se han conducido con bizarro comportamiento, y haré la debida recomendacion luego que reciba la relacion circunstanciada con espresion del mérito particular de cada uno. Todo lo que elevo á conocimiento de V. E. para que se sirva dar cuenta al Rey N. S.” — Y lo transcribo á V. E. para conocimiento de esa Superior Junta, y por si juzga conveniente se dé publicidad en el *Joven Observador* para que llegue á noticia de los leales españoles amantes del Rey N. S. — Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel General de Avia 10 de julio de 1837. — Antonio de Urbiztondo. — A la Esmo. Junta Superior Gubernativa del Principado.

Ejército Real de Cataluña. — Comandancia general. — Esmo. Sr. — Después de la toma de Gironella de cuyos detalles tengo dado á V. E. conocimiento, me dirigí en el mismo dia sobre la villa de Prats de Lluasanés, á cuyas autoridades intimé su rendicion á mi llegada cuya invitacion despreciada me puso en el caso de tomar las disposiciones para empezar el ataque al medio dia del 14: apoderandome de los arrabales por medio de un ataque simultaneo, en el que á pesar del horroroso fuego, que sufrieron nuestras tropas al verificarlo fué conseguido con solo la pérdida de un muerto y dos heridos. En la misma noche se establecieron las baterías y para el amanecer jugaban ya las piezas de

cuatro y veinte y cuatro, pero sin fruto alguno, pues además de los inconvenientes que ofrecia el no tener la-lerio arreglado á su calibre, el intervalo de uno á otro disparo daba suficiente tiempo al enemigo para repone-erse de las pérdidas, que se le ocasionaban. Pasó la noche, y el día siguiente tuve aviso, de que una columna enemiga en número de seis mil infantes, doscientos ca-балlos, y cuatro piezas de artillería al mando del re-belde Baron de Meer, habia llegado á S. Felio Saserra, y que intentaba seguir su marcha para auxiliar á los sitiados; cuya operacion no pudo realizar en todo aquel día por la resistencia, que encontró en los cinco esca-sos batallones, que se hallaban á las ordenes del Ma-riscal de Campo D. Benito Tristany; los cuales no tan solo le impidieron el paso, sino que por repetidas ve-ces le obligaron á retroceder causandole una pérdida con-siderable de muertos y heridos. La derrota hubiera sido completa si la brigada del campo de Tarragona, á quien tenia dadas mis ordenes, hubiese llegado á su debido tiempo. Por esta razon y agotados de municiones los batallones de Tristany, le obligaron á escalonarlos en direccion de la *costa de Caballería* y pasar al frente del enemigo, el cual valido de este movimiento penetró en la villa donde se mantuvo dos dias. En la misma noche se me presentaron diferentes comisionados implorando el perdon en nombre de los urbanos, á los cuales el gefe enemigo prometia abandonar convencido de la imposibi-lidad de sostenerlos por mas tiempo. A estas repetidas instancias, como veia logrado cuanto le prometia, empe-ñé mi palabra con la circunstancia de que para dar una prueba de su arrepentimiento me habian de dar puntua-les avisos del momento en que la columna enemiga em-ppezase su movimiento. Así lo verificaron, y por la ma-drugada del 18 ya lo habia recibido; y en su conse-cuencia dispuse fuese perseguida en todas direcciones, como se verificó con muy pocas compañías, las que lo-graron llevarle en una acelerada retirada hasta la villa de San Felio, y desordenada desde esta á la de Sellent. La premura del tiempo por el anhelo de finalizar el plan de operaciones que me he prometido, no me permite dar á V. E. los detalles de las repetidas glorias, que las armas del Rey N. S. han conseguido en estos últimos dias, pero me cabe la satisfaccion de anunciarlas con una in-significante pérdida, al paso que el enemigo la ha tenido de tal consideracion, que le pone en el caso de aban-donar toda la parte alta de este Principado, como lo ha espuesto el mismo Baron de Meer y lo comprueban los avisos recibidos de haber evacuado los puntos de Ba-gá y Tuxent. Dios guarde á V. E. muchos años. Cuar-tel general de Berga 20 de julio de 1837. — *Antonio de Urbiztondo.*

PARTE NO OFICIAL.

Concluye el artículo del número anterior.

Ya se ha oido de los profanos y heréticos la-bios de un ministro del santuario proclamar á voz en grito que los *diezmos* son el tributo mas injusto que se ha impuesto á los pueblos. Ya se ha visto á otros individuos de la propaganda del despotis-mo, y de la irreligion, ocupados en arreglar y dar á la luz pública *catecismos* del profano código de la constitucion para el uso de las escuelas, y ense-ñanza de la juventud. Ya se han visto y oido á al-gunos rebosando por sus impuros labios la perversidad de sus corazones pronunciarse contra el lejíti-mo Soberano con denigrativos apodos é indecentes burlas, festejar con sus aliados cristinos las soñadas victorias de sus armas para embaucar al pueblo sen-cillo y fiel; profanar el sagrado ministerio de la

palabra divina, y hacer de la cátedra de la verdad cátedra del embuste como hijos del padre de la men-tira; secundar las impias ideas de un horroroso cis-ma; coadyuvar los progresos del mazonismo... cu-bramos con un velo impenetrable tamaños horrores, ¿cuantas almas á vista de sus malos ejemplos han vacilado en la sana moral, y en la verdadera doc-trina, que nos enseñó el Hijo de Dios como propia del Padre que le habia enviado al mundo? ¿cuan-tas almas afianzando sus estravíos en la conducta de los que debian ser sus guias, y directores por el sendero de la verdad y rectitud, han renunciado la fé que juraron al pie de los santos altares, han sacudido el suave yugo de la ley, y desechado con total abandono el temor de Dios y de sus juicios? ¿Quién creería tanta fiereza en los unidos del Se-ñor, partidarios de la revolucion usurpadora del Trono de España á no acreditarla una tétrica y fu-nesta esperiencia? no, la barbárie de los ladrones mas famosos por sus robos, de los mas pérfidos ca-lumniadores, de los homicidas y asesinos mas crue-les y encarnizados, no puede parangonarse con ella. Despojar á un hombre de sus bienes, denigrar su hon-or, clavar un puñal en su pecho; horroriza solo el pensarlo: mas, quitarle no unos caducos, perece-deros y aparentes bienes, no una reputacion frágil y pasajera, no una vida que como el florido heno se agosta en breve, se seca y cae la flor; sino los bienes celestiales, la verdadera honra, y una vida perfecta é interminable para entregarle á eternos ma-les..... solo de recordarlo se estremece el corazon, palpita el pecho, convulsan todos los nervios, tiembla el pulso, y trémula la pluma apenas acier-ta á trasmitir al papel tan monstruosa perfidia. Hombres alucinados, si os ceba y atrae un mez-quino interés, si os seduce y engaña una altanera ambicion, si os arrastra el desordenado apetito de una libertad desenfrenada, si quereis perderos para siempre locamente fascinados por vuestras pasio-nes ¿por qué fatalidad atentais tambien contra la salud espiritual de vuestros prójimos ejerciendo las veces del Leviatan soberbio y envidioso de la felici-dad de las criaturas sumisas al Criador, como fú-rias implacables del averno, emisarios y ministros de los abismos? ¿qué impiedad tan audáz y sacri-lega ha formado jamás data en épocas de irreligion y libertinaje, mas desgraciada y mas digna de ser llorada con lágrimas de sangre, que la de algunos ministros del santuario aliados con los enemigos del Altar y del Trono, que tenemos á la vista? Su al-ta traicion es mas horrible, y en las circunstancias que la acompañan y subsiguen mas desastrosa que la de Judas. Posesionado de su pérfido corazon el espíritu de codicia, aquel fementido discípulo ur-dió las mas viles tramas para vender á su Señor y Maestro, buscó oportunidad para entregarle á sus enemigos, y consumir la obra de iniquidad: pero ocultando siempre con el velo del disimulo sus in-fames proyectos, sus pasos sanguinarios, su sacrile-go deicidio. No leemos en parte alguna que el so-borno y la seduccion le unieron cómplices de su hor-

toroso delito, como anhelan y buscan los Judas de nuestros días. Reos de lesa Majestad divina al paso que se burlan y mofan, aborrecen y odian, calumnian y zahieren con insolentes dicterios á cuantos obedecen sumisos los preceptos de la ley con sus serpentinatas lenguas como el tentador de nuestros primeros padres en el paraíso anuncian felicidades y desvanecen todo temor de muerte eterna á los que se adhieran á sus sugestiones, alargando la mano para cojer el fruto del árbol vedado, que con arte y maña presentan agradable á la vista, y sabroso al paladar. Mas atrevidos que el comun enemigo sembrando la zizaña en el campo del hombre cuando entregado á un profundo sueño, para con las creces y aumentos de la mala yerba desperdician el buen grano; aquellos enemigos de las almas procuran aletargarlas con el embeleso de vanos racionios, y estudiados sofismas para con la hoz de sus escándalos cortar de improviso las espigas de la virtud dejando solo en el campo de la Iglesia la lijera paja de una apariencia de religion. ¡Temerarios! ¡ellos quisieran descatolizar á todo el pueblo fiel! ¡barbaros! sus torcidas intenciones, sus depravados deseos quedarán frustrados; y cierta sí su perdicion siguiendo en la perversidad de sus máximas, é impiedad de sus obras. Mejor seria que semejantes seres nunca hubiesen existido entre nosotros, ó que ninguno de ellos hubiese visto la luz del dia. Mas valiera á esos escandalosos colgarles una piedra de molino, y sumerjirles en la profundidad del mar. Para evadir el justo rigor de un Dios que no solo se espresa de esta manera, sí que tambien lleno de bondad y de misericordia nos previene que cortemos y echemos de nosotros el ojo ó el pie que nos escandalizáre prefiriendo entrar en la verdadera vida con solo un pie ó con un ojo solo, que con dos ser arrojados al fuego eterno, reconcentraos en vosotros mismos, ministros del santuario partidarios de la revolucion. Comenzad imponiendo un eterno silencio á vuestras pasiones desordenadas para que no impidan sus clamores oír las voces de una seria reflexion. Desprendeos de todo espíritu de partido, y sacudid todo incentivo de preocupacion en asunto de tanta transcendencia como es un bien, ó mal eterno. Sondéad vuestro corazon y si no es este de mármol en su dureza, consultadle con detencion y madurez. Cotejad vuestra alta dignidad, y sagrado ministerio con vuestros procedimientos; vuestros deberes con vuestras obras; los inmensos bienes que podiais y debiais hacer por la salud espiritual de los fieles, con los infinitos males que acarreasteis á sus espíritus. Al resplandor de aquella luz que el Criador ha encendido en medio de la mística Jerusalem de vuestra alma rejistrad los mas secretos escondrijos de ella con deseos vivos y eficaces de ver y quitar los lunares que la afean. Leed atentos en el grande libro de una conciencia recta y arreglada á la ley vuestros únicos y verdaderos intereses: *Redite pravificatores ad cor.* = F. J.

NOTICIAS DE ESPAÑA.

Bayona 12 de julio. = La insubordinacion continúa aun en Hernani; los soldados reusan hacer el servicio é insultan los oficiales que se escapan á S. Sebastian.

--Tres escuadrones de caballería que estaban en Aranda de Duero, se han sublevado y puesto en marcha con sus caballos y todo el equipaje.

--La guarnicion de Peñafiel se ha rendido á los realistas. Las mejores compañías que están en Calanda se han insurreccionado.

--Los carlistas, dice *El Faro* de Bayona, trasportan á Urnieta gran cantidad de municiones de guerra; harán sin duda una tentativa para aprovecharse de la indisciplina que fermenta en Hernani entre las tropas de la Reina.

--Despues de los últimos sucesos de S. Sebastian se ha desvanecido toda esperanza de reorganizar la lejion inglesa. De los 4400 hombres que habian sido reunidos en Lezo, de 500 á 600 han desertado de las filas para irse á S. Sebastian donde han pedido ser embarcados para Inglaterra. Con motivo de esta desercion el brigadier O'Connell ha enviado su dimision á Madrid por un correo que pasó el dia 12 por Bayona.

--El brigadier Fitz-Gerald y los coroneles Shaw, y Humphreis que mandaban la caballería y gente de la lejion británica llegaron el dia 11 á Bayona y salieron en la tarde del 12 para Paris.

Bayona 7 de julio. = Amigo: Es muy probable que en esa se desfiguren los sucesos de Hernani, y S. Sebastian, los cuales son como siguen.

Para distraer al soldado en Hernani, lo ocupaban todo el dia en ejercicio, revistas &c. El dia 5 formó el regimiento de la Princesa, y empezó á quejarse de la fatiga, lo que advertido por un capitán trató de acallarlos, pero se incomodaron mas, y le mataron á bayonetazos. Inmediatamente quisieron otros reprimirlos, y tuvieron el mismo fin y la cosa se hizo mas seria. El brigadier Rendon comandante de la brigada, supo la bulla, y reuniendo parte de su estado mayor, se presentó á los amotinados, que lo recibieron con una descarga cerrada de la que murieron varios, otros heridos entre estos gravemente Rendon, y aun añaden que ha muerto, pero esto no se sabe con certeza. (a) Algunos se fugaron al principio á S. Sebastian, y dieron parte á Mirasol comandante general de Guipuzcoa, quien al punto con algunos ayudantes salió para Hernani. Llega en el calor del motin, les manda dejar las armas, y no le obedecen. Hace que formen dos batallones del Infante, lo verifican, y les dice carguen á los de la Princesa, pero le contestan que no van contra sus camaradas. Furioso se dirige al frente, y prepara dos cañones, pero los soldados gritan á tomar la batería, y arman sus bayonetas, lanzandose al fuerte del que apenas pudo salir Mirasol á escape, y meterse en S. Sebastian. Entran los soldados en el fuerte, cojen á un ayudante ingles, y dos artilleros con mecha encendida, y les cortan la cabeza. Mirasol levanta los puentes de la Ciudad, la declara en estado de sitio, pero el contagio estaba dentro, cuyos síntomas le advirtieron el peligro que corria, y notuvo mas recurso, que con algunos gefes, y oficiales que le siguieron, meterse en un buque ingles. Han muerto el coronel Albornoz y varios oficiales, otros

(a) Es cierto que murió, gracias á Dios.

heridos mas ó menos gravemente incluso Rendon, pero la broma sigue, y hoy dicen que 150 se han ido con Guibelalde, y que hoy mismo españoles é ingleses se están batiendo en S. Sebastian habiendoles tomado aquellos ya dos casas, sin saberse el resultado. El Consul despachó ayer dos extraordinarios con tan plausible noticia, que con la que ha tenido el gobierno del paso del Ebro con 17000 hombres y los diez batallones, 500 caballos, y 3 piezas con que Guergué y Batanero llegaron el 28 á Toranzo y ya deben estar en Palencia, será bien recibida.

La escolta que salió de Pamplona con el correo para Tafalla, y la que de este punto salió con el de Pamplona se reunieron en la venta de las campanas para cambiar los paquetes, y estando en esta operacion llegaron los fastidiosos, y cartas, oficios, ambas escoltas y algunos pamploneses quedaron en su poder, ni uno escapó segun noticia del consulado, y no bajaban de 40 caballos entre ambas.

Tena y Cabañero le han cogido á Oraa un numeroso rebaño, y la brigada que le conducia víveres. S. M. con 7000 infantes y 400 caballos entró en Cantavieja, revistó lo que habia; están arreglando con urgencia las baterías para seguir su ruta. Tres batallones de Bilbao confabulados para pasarse han sido descubiertos y han fusilado á 50 soldados para reprimirles. Todo anuncia una disolucion. El infame Mira-sol, mejor diré mira-tinieblas ha dejado el mando y se ha refugiado á Bayona. Espartero depuesto sin que se le encuentre sucesor. Las tropas rebeldes que salieron en persecucion de S. M. se hallan en la mas deplorable situacion: todos incluso los oficiales reniegan de Meer, Oraa &c. En fin todo presenta un aspecto el mas satisfactorio. En Hernani continuan matandose, Dios les dé una santa perseverancia.

Escriben de la frontera.— Los dos batallones de Zaragoza que están en Larraga, se amotinaron porque hace algun tiempo que no cobran el prest: reusaron hacer el servicio é insultaron á sus gefes diciendo que volverian á sus casas sino se les pagaba el dia siguiente.

— *Fonseca 17 de julio.*— Los gefes realistas Revenga y Galan, y parte de los aduaneros de Jara y Palillos están en los lugares acostumbrados, permaneciendo tranquilos en ellos mas de 15 dias hace, sin que sepamos donde se hallan las tropas destinadas á su persecucion. El dia 12 del actual se llevaron aquellos foragidos (esto es los beneméritos carlistas) el resto de la yeguada de esta villa que contaba mas de 20 yeguas disponibles, y el 16 hicieron lo mismo con otra de igual número, y con la ganadería de Gutierrez Calderon en el término de Orgaz que cuenta 700 carneros. Recorrieron tambien este término parte de los realistas, y se llevaron dos mulas de un patriota. Todo cuanto pillan y roban (á la revolucion usurpadora le disgusta mucho esta clase de lo que ella llama pillos y robos) lo conducen á los valles de Galvez donde existe mucho ganado y otros efectos, y en donde penetran nuestras columnas muy de tarde en tarde.

Santander 18 de junio. Nada se ha vuelto á decir de los *facciosos* que hace tres dias se dijo habian llegado á Riotuerto.... Mientras estén en posibilidad de hacer estas incursiones sin que nadie se les oponga: las vidas y haciendas de toda la merindad de Trasmiez, y de las jurisdicciones y valles limitrofes están á su merced. Triste cosa por cierto (otras tristezas les aguardan) al mismo tiempo que inconcebible es, el que no esté una fuerza nuestra competente situada en el valle de Soba para preservar á esta parte de la provincia de esta calamidad, y para fomentar el espíritu público, que por cierto está decaido.

Idem 20. — En la propia mañana salió de esta con direccion á Navarra la fuerza ultimamente llegada de Bilbao con escepcion de los enfermos que han quedado en esta. Las cartas del último correo de aquella villa recibidas ayer se espresan con temores de que la faccion vuelva á bloquearla.

De la Estafeta del 26 de junio extractamos lo si-

guiente.— Madrid: Con fecha 15 dicen de Pamplona que de Francia han introducido un comboy por el Bastán muy interesante de dinero, municiones, y otros efectos para los *facciosos*.

Nos escriben de Sigüenza con fecha 24 de junio.— Lamentandose que 40 *facciosos* hayan recorrido parte de las provincias de Cuenca y Guadalajara sin que se hayan perseguido como debia, pues los mismos nacionales de los pueblos hubieran podido concluir con ellos. (Estos nacionales se habrán tal vez convencido no ser del caso perseguir por mas tiempo á la nacion.)

En la Estafeta del 27 se lee lo siguiente.— Pamplona 19 de junio: Desde la llegada del general en gefe han trascurrido 16 dias completos, y se han consumido mas de 50.000 raciones de toda especie, y mas de 40.000 de pienso sin que se haya intentado lo mas minimo contra siete batallones no largos, y dos escuadrones de *facciosos* que cubren la derecha de la linea de Zubiri, el Arga, Solana y Estella. El país ocupado por nuestras tropas reducido á las dos terceras partes de Navarra, agoviado con los padecimientos de 44 meses de guerra civil, no puede ya con la carga. Nada hay absolutamente en los almacenes, y gracias á las casas de Bilbao y de Carriguiri que han suplido estos últimos dias 500.000 raciones bajo la garantia de la diputacion, porque habiendoles faltado el gobierno al pago de anteriores y crecidas sumas, ya no tratan de seguir sumiastrandose.

En la Estafeta de 28 se encuentra el pasage siguiente.— Pamplona 20 de junio: Ante ayer nos cogieron los *facciosos* cerca de Lerin cinco soldados de caballería con varias cargas de víveres, y mataron á un brigadero. Esto sucede entre dos puntos que son ocupados por 12 batallones nuestros. (Ahora sí, Señor Estafetista que se le ha ofrecido á V. una ocasion muy oportuna para trabajar un retumbante panégirico de los batallones de la titulada Reyna.) Idem Madrid: cartas de Valdepeñas 24, dice el *Castellano* de ayer tarde, se lamentan del aumento de *facciosos* en la Mancha, y refieren que en el Puente de Pallón acometieron y robaron unas galeras ricamente cargadas, matando algunos soldados que las escoltaban.... En cuanto á varias noticias favorables al partido de la revolucion que nos trae la Estafeta, nos contentamos con decir que este semi-periódico ó periódico en embrión no deja de ser muy á propósito para *estafar* al Pueblo.

CATALUÑA.

El sitio de Ripoll continúa con la mayor estrechez, siendo los rebeldes encerrados en el monasterio; aguardamos su rendicion por momentos.

Barcelona 14 de julio de 1837.— Muy Sr. mio y de mi mayor aprecio: no puedo pasar por alto el participarle la llegada de este último correo, del modo que nos pintan la situacion de la villa de Madrid. He visto tres cartas distintas y son contestes á lo mismo. Dicen: esta villa presenta el cuadro mas fúnebre que decirse puede. Los vocales se marchan todos sin decir nada el uno al otro: el seis por la tarde salió la Reyna á dar un paseo con el coche, y á pedradas la acompañaron hasta Palacio, resultando herida de un brazo una Camarista. El siete volvió á repetir, y fué arrestado Mendizabal. El ocho al salir el correo continuaba con mas confusion: estaban buscando á dos Ministros, y los arrabales todos en grupos como que parece un infierno, y todo esto fué ocasionado de haber llegado la expedicion de Navarra cerca Segovia, los de Burgos cerca Toledo, y de que los de Carlos estaban ya en Castilla la Nueva.— Le incluyo el diario de Brusi del 10, y por él verá V. lo que trae de la declaracion de la guerra con los Sardos.

¡ No tanto, Señor mio, !

